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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
За выходные дни на Таймыре зафиксировано три случая заболевания COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные на 
Таймыре зафиксировано три случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 355 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 58 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 953 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 142 026 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 721 случай заболевания. 

«Таймыр» 
 
СП "Роснефти" и ВР открыло на Таймыре уникальное газовое месторождение 

Совместное предприятие "Роснефти" и британской BP plc. - ООО "Ермак Нефтегаз" - по 
результатам бурения поисковой скважины N1 на Верхнекубинском участке недр на Таймыре 
открыло месторождение с запасами газа 384 млрд кубометров, сообщила "Роснефть". 

Государственная комиссия по запасам (ГКЗ) подтвердила открытие нового 
газоконденсатного месторождения на территории полуострова Таймыр. По действующей 
классификации запасов это сухопутное месторождение относится к категории уникальных. 

"Открытое месторождение является самым крупным по размеру запасов газа в данном 
регионе и характеризуется высокими показателями продуктивности. Промышленные запасы 
газа установлены в пяти залежах суходудинской свиты нижнего мелового периода. 
Результаты геологоразведочных работ, проведенных в непосредственной близости от 
Пайяхского месторождения, входящего в проект "Восток Ойл", реализуемый "Роснефтью", 
являются подтверждением значительного нефтегазового потенциала данной территории", - 
подчеркивается в пресс-релизе. 

Месторождение назвали в память о погибшем в сентябре главе МЧС Евгении Зиничеве. 
INTERFAX.RU 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке на пожаре погиб 62-летний мужчина 

В Дудинке 62-летний мужчина погиб на пожаре в своей квартире. Пожар случился в 
субботу, 13 ноября  на улице Спортивная, 17.  

Загорелась квартира на втором этаже пятиэтажки, в ней горели мебель и вещи. Звонок 
в пожарную часть поступил в 18:39, к моменту прибытия пожарных задымлен был весь 
подъезд. Пятеро жильцов дома эвакуировались самостоятельно, еще шестерых жителей 
верхних этажей эвакуировали звеном газодымозащитной службы по лестничным маршам. В 
горевшей квартире пожарные обнаружили мужчину без признаков жизни, его эвакуировали на 
улицу и передали сотрудникам "скорой", которые констатировали факт смерти. В 19:08 пожар 
был ликвидирован.  

- Источник пожара был в единственной комнате, там лежал обгоревший труп мужчины. 
Мы его вынесли, "скорая" констатировала смерть. Предварительная причина пожара - 
неосторожное обращение с огнем, - сообщили "Северному краю" в ПСЧ № 75 г. Дудинки.  

Все обстоятельства пожара выясняются. Пожарные не исключают, что погибший был в 
состоянии алкогольного опьянения и закурил сигарету. Это установит экспертиза. 

«Северный край» 
 
Стратегия развития столицы Таймыра признана лучшей реализующей стратегией в 
Арктике 

На XIX Общероссийском форуме «Стратегическое планирование в регионах и городах 
России: реальность 2020 и повестка десятилетия» состоялся финал VII конкурса 
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муниципальных стратегий, по итогам которого лучшей в группе муниципальных образований 
с населением до 50 тысяч человек признана Стратегия социально-экономического развития 
Дудинки до 2030 года. 

В финал вышли восемь муниципальных образований, среди которых были выбраны 
победители в размерных группах: с численностью до 50 тыс. человек и свыше 50 тыс. 
человек, а также абсолютный победитель — стратегия, набравшая наибольшее количество 
баллов. В последних двух номинациях победу одержал Северодвинск. 

Стратегию развития заполярной столицы участникам форума представил глава 
Дудинки Юрий Гурин. Главной целью её разработки является поэтапное социально-
экономическое развитие города и посёлков на основе рационального использования 
ограниченных ресурсов муниципального образования, а также обеспечение согласованных 
позиций и действий со стороны власти, бизнеса и населения. 

«Приоритетными направлениями социально-экономического развития Дудинки на 
долгосрочный период были определены: в сфере экономики - содействие развитию малого и 
среднего бизнеса, выравнивание уровня социально-экономического развития сельских 
поселений, развитие туризма; в сфере формирования комфортной городской среды - 
эффективное управление жилищным фондом, модернизация жилищно-коммунального 
хозяйства, комплексное благоустройство территории, развитие транспортной 
инфраструктуры); в сфере развития человеческого потенциала - реализация культурного и 
духовного потенциала населения, создание пространства здорового образа жизни, 
физической культуры и спортивных достижений, реализация молодежной политики, 
содействие занятости населения; в сфере муниципального управления - эффективное 
управление финансами муниципального образования, реализация имущественной политики, 
повышение доверия населения к органам власти. 

Результатом реализации стратегии станут создание современной комфортной среды 
проживания, работы и отдыха для жителей города и посёлков, рост благосостояния и 
активности населения за счет формирования динамично развивающейся экономики 
муниципального образования», - рассказал Юрий Гурин. 

Также мэр Дудинки обозначил возможности для развития муниципального 
образования. По его мнению, они связаны с реализацией новой экономической политики в 
развитии территории Сибири и российской Арктики, развитием добывающей 
промышленности и топливно-энергетического комплекса, а также дальнейшим расширением 
использования потенциала традиционных отраслей хозяйствования коренных 
малочисленных народов Севера, способных увеличить занятость сельского населения и 
количество субъектов малых форм хозяйствования. 

Таким образом, миссию муниципального образования, отражающую его конкурентные 
преимущества, способствующие развитию региона в целом и повышению уровня жизни 
каждого жителя в отдельности, можно сформулировать как «Город Дудинка – опорный пункт 
Северного морского пути и центр социально-экономического развития Таймыра». 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Полицейские и банкиры Норильска договорились о сотрудничестве 

Руководители ОМВД России по городу Норильску встретились с представителями 
коммерческих банков, имеющих филиалы в заполярном городе. В ходе мероприятия 
участники обсудили детали совместной работы по снижению количества хищений денег, 
совершаемых с использованием IT-технологий. 

Сегодня перед правоохранителями крайне остро стоит проблема расследования и 
раскрытия преступлений, связанных с кражей денег граждан с помощью интернета, 
сообщается на сайте ОМВД России по городу Норильску.   

По словам стражей порядка, очень важно в этом вопросе тесное взаимодействие 
полицейских и кредитно-финансовых учреждений – речь идет об оперативном обмене 
информацией при выявлении мошеннических действий. Ведь чем быстрее правоохранители 
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получат сведения о движении похищенных средств и реквизитах мошенников, тем 
больше шансов раскрыть такое преступление и вернуть деньги владельцу. 

Как рассказал Виталий Цауня, врио начальника ОМВД России по городу Норильску, в  
2021 году только у обратившихся в полицию норильчан злоумышленники похитили более 126 
миллионов рублей, из которых 16 миллионов – за десять дней ноября. 

Сотрудники полиции благодаря взаимодействию с банками уже выработали 
определенный алгоритм действий при раскрытии таких преступлений. Однако еще 
существуют проблемы, которые не позволяют с должной оперативностью выявлять IT-
мошенников.  

Участники встречи обсудили эффективность уже принимаемых мер профилактики по 
повышению финансовой грамотности населения и способы пресечения незаконных операций 
в отношении банковских клиентов. Кроме того, договорились о проработке новых действий в 
борьбе с IT-мошенничеством. Так, например, пристальное внимание в ближайшее время 
будет уделено работникам банков, непосредственно занимающимся оформлением и выдачей 
кредитов населению. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» вручил новые снегоходы и лодочные моторы промысловикам Таймыра 

В Дудинке торжественно вручили новые снегоходы и четыре лодочных мотора 
представителям общин коренных малочисленных народов Севера, которые входят в состав 
координационного совета. 

Этот совет при старшем вице-президенте компании, руководителе Норильского 
дивизиона Николае Уткине действует с мая 2021 года. Его задача – совместная реализация 
программы поддержки коренных малочисленных народов Таймыра. 

Всего на полуострове зарегистрировано 107 общин, и 20 из них, ведущие 
традиционную деятельность на территории бассейна Норило-Пясинской водной системы, 
входят в состав совета. 

Именно по инициативе общин компания «Норникель» выделила 100 миллионов рублей 
на их поддержку, в том числе на подготовку к зимнему сезону, а также на покупку снегоходов 
и лодочных моторов. Средства направляют дополнительно сверх программы поддержки 
КМНС, в которую компания инвестирует два миллиарда рублей. 

«Эта техника приобретена по заявкам наших общин. Все они занимаются 
традиционными видами хозяйственной деятельности. Это охотники и рыбаки. Их 
промысловые точки находятся в большой отдаленности от районного центра – города 
Дудинки. Поэтому такая техника им крайне необходима», – рассказала руководитель 
направления по работе с коренными малочисленными народами Севера Заполярного 
филиала «Норникеля» и первый вице-президент Ассоциации коренных малочисленных 
народов Севера Красноярского края Анфиса Никифорова. 

Новая техника позволит промысловикам оперативно доставлять из Дудинки в 
отдаленные общины все необходимое для зимнего охотничьего и рыболовецкого сезона: 
топливо, продукты, запчасти для снегоходов. А затем с промысловых точек обратно в город – 
добытую продукцию: рыбу и мясо оленя в торговые сети Дудинки и Норильска. 

Снегоходы вручат не только общинам, но и отдаленным таймырским поселкам. Два 
транспортных средства в конце ноября отправятся в Усть-Авам и Волочанку, где их будут 
использовать для нужд населения. 

С помощью снегоходов для сельчан будут доставлять почту с вертолетов, перевозить 
больных на санитарные рейсы и проводить поиск заблудившихся в тундре. 

С перечисленными задачами такая техника справится, уверены тундровики, хорошо 
знакомые со снегоходами марки «Ямаха». Они самые востребованные в условиях тундры и 
уже давно показали себя с лучшей стороны как по проходимости и морозоустойчивости, так и 
по грузоподъемности… 

 «Таймырский телеграф» 
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Авиакомпанию NordStar признали лучшим перевозчиком в области обеспечения 
транспортной безопасности 

Авиакомпания NordStar получила высшую награду Национальной премии «Транспортная 
безопасность России-2021» в номинации «Лучший перевозчик воздушного транспорта, 
реализовавший требования в области обеспечения транспортной безопасности». На 
протяжении трех лет авиакомпания NordStar ежегодно получает высшую награду премии, что 
свидетельствует о высочайшем уровне стандартов безопасности пассажиров на борту 
воздушных судов авиакомпании NordStar, а также общем уровне развития авиакомпании. 

Торжественная церемония награждения победителей Национальной премии прошла в 
Москве 9 ноября 2021 года в рамках Научно-практической конференции «Формула 
транспортной безопасности. Закон. Знание. Практика.». 

В этом году в конкурсе приняли участие более 100 организаций, победителями в 
номинациях стали только 10 из них. Критерии оценки начинались от аттестации персонала, 
который занимается обеспечением транспортной безопасности, а заканчивались оснащением 
парка воздушных судов современными бортовыми инженерно-техническими системами 
обеспечения транспортной безопасности. 

«Последние несколько лет для авиакомпании NordStar, как и для всей авиации в целом, 
не были легким периодом, но мы, помимо операционной и коммерческой деятельности 
сосредоточили все возможные усилия для обеспечения безопасности и очень рады, что 
эксперты премии «Транспортная безопасность России» в который раз столь высоко 
оценивают нашу деятельность и присуждают звание лучшего перевозчика в области 
обеспечения транспортной безопасности», – отметил генеральный директор авиакомпании 
NordStar Леонид Мохов. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В крае планируют ввести обязательную вакцинацию для пожилых 
Обязательную вакцинацию для людей старше 60 лет планируют ввести в Красноярском 

крае, пишет ТАСС. 
По информации главного санитарного врача Дмитрия Горяева, сохраняется высокая 

заболеваемость коронавирусной инфекцией в Красноярском крае среди лиц старше 60 лет. 
Граждане данной возрастной категории зачастую имеют хронические заболевания, которые 
дают осложнения при заражении COVID-19, в том числе ведущие к летальным исходам. В 
Роспотребнадзоре уточнили ТАСС, что за последние две недели рост заболеваемости в этой 
категории составил почти 40%, постановление сейчас в стадии разработки и точные сроки 
пока назвать нельзя. 

«В настоящий момент прорабатываются изменения в постановление главного 
государственного санитарного врача по Красноярскому краю № 43, касающиеся категорий 
граждан, подлежащих вакцинации. Прежде всего они предусматриваются для лиц в возрасте 
60 лет и старше», — написал Горяев в своем Telegram-канале. 

Он отметил, что это необходимо не только для отнесения данной возрастной категории к 
группам, имеющим наибольшие риски от опасной инфекции, но и для ее включения 
министерством здравоохранения края в региональный календарь профилактических 
прививок.  

press-line.ru 
 

В Красноярске с начала года жилье подорожало на 14−16%. Не только на новостройки, но 
и на вторичку. 

В Красноярске с начала года поднялись цены на жилье. Причем не только на 
новостройки, но на вторичку. В первом случае в среднем ценник вырос на 15,6% (годом ранее 
— на 7,2%), во втором — на 13,9% (годом ранее — на 4,2%). Такие данные приводят 
специалисты Красноярскстата. Анализируемый период — с начала года по конец сентября, то 
есть за три квартала. 
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Средняя цена квадратного метра составляет 77 тысяч рублей в новостройках. 
Как правило, это квартиры с более удобной и современной планировкой, здесь более-менее 
устойчивое ценообразование, зависит от размера квартиры и микрорайона. В категорию 
вторичного жилья входят, в том числе, улучшенки и старые многоэтажки 40 и 50-летней 
давности, поэтому разброс цен шире. Однако и в этой категории спрос высок — нижняя 
планка от 35тысяч рублей, верхняя до 85 тысяч рублей за квадрат, а в среднем — 66 тысяч 
рублей за квадрат. 

Рост цен на жилье формирует не только спрос и месторасположение. Играет свою роль 
также и стоимость строительных материалов. То есть возводить новые квартиры стало 
дороже, цена повышается, а следом за новостройками растут и цены на вторичку. Вот такой 
алгоритм. 

Комсомольская правда 
 

Жители Красноярского края за неделю перевели мошенникам 27 миллионов рублей 
Статистика мобильных мошенничеств пугает своими масштабами. За неделю жители 

Красноярского края перевели преступникам 26 874 194 рубля. Жертвами обмана стали 115 
человек. А вот статистика с начала года: пострадали от дистанционных мошенников в крае 7 
957 человек. Сумма ущерба – просто колоссальная: 1 397 040 152 рубля. Такую статистику 
озвучила региональная прокуратура. 

Чтобы завладеть чужими деньгами, мошенники пользуются целым арсеналом хитростей. 
Их можно встретить в социальных сетях, где они либо взламывают чужие аккаунты и просят 
от имени владельца денег в долг под всякими разными предлогами. Денег можно лишиться 
при купле-продажи чего либо с сайтов объявлений. 

Но самые популярные – это телефонные звонки. Мошенники представляются 
сотрудниками банков, тайными следователями, сообщают, что нужно срочно защитить счета 
или предотвратить получение кредитов от имени потерпевших. А есть и такие, кто играет на 
родственных чувствах. Так, мужчина узнал по телефону от неизвестного, что его дочь якобы 
попала в беду. Передал курьеру 2,5 миллионов рублей. И только после узнал, что его 
обманули, а с дочерью все в порядке. 

KRSK.KP.RU 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Россиянам начинают выдавать бумажные сертификаты о вакцинации в МФЦ 
Россияне с 16 ноября смогут получать бумажные сертификаты о прививке против 

COVID-19 в многофункциональных центрах (МФЦ), за необходимым документом также смогут 
обратиться переболевшие граждане и те, у кого есть противопоказания к вакцинации. 

Соответствующее постановление подписал глава правительства Михаил Мишустин. Он 
также распорядился предусмотреть все технические возможности, чтобы люди могли 
пользоваться этой услугой быстро и без сбоев. 

При вакцинации от коронавируса россияне получают справку об этом, но без QR-кода — 
тот автоматически отображается на портале госуслуг. Услуга по выдаче бумажного 
сертификата прежде всего будет актуальна для граждан, не зарегистрированных на 
"Госуслугах", либо не имеющих возможности самостоятельно распечатать документ. 
Сертификат с QR-кодом будет действовать как в электронном, так и в бумажном виде, при 
этом выписка из QR-кода будет выдаваться в МФЦ по заявлению. 

 РИА Новости 
 

Путин изменил список регионов, приравненных к Крайнему Северу 
Президент России Владимир Путин отменил указ Бориса Ельцина о приравнивании 

территорий Карелии к районам Крайнего Севера. Соответствующий документ опубликован на 
портале правовой информации. 

Согласно размещенному документу, с 1 января 2022 года отменяется указ от 20 декабря 
1993 года, которым отдельные районы Карелии были приравнены к условиям проживания на 
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Крайнем Севере. Это было сделано в рамках изменений в Стратегии развития Арктической 
зоны. 

Кроме того, из соответствующего списка удалили Коми, Бурятию и Коми-Пермяцкий 
автономный округ Пермского края. 

Ранее российский лидер подписал указ об утверждении основ государственной политики 
в сфере стратегического планирования в стране. Речь идет о совокупности мер, которые 
направлены на определение с учетом национальных интересов долгосрочных целей 
социально-экономического развития. 

Лента,ру 
 

Путин подписал указ об оказании гуманитарной поддержки населению ДНР и ЛНР 
Президент РФ Владимир Путин подписал указ об оказании гуманитарной поддержки 

населению Донецкой и Луганской народных республик. Документ опубликован в понедельник 
на официальном портале правовой информации. 

Как отмечается в указе, решение об оказании поддержки было принято "в целях защиты 
прав и свобод человека и гражданина, оказания гуманитарной поддержки населению 
отдельных районов Донецкой и Луганской областей Украины и недопущения дальнейшего 
снижения уровня жизни в условиях продолжающейся экономической блокады и ухудшения 
ситуации в результате распространения новой коронавирусной инфекции". 

В документе подчеркивается, что решение об оказании поддержки президент РФ принял, 
"руководствуясь общепризнанными принципами и нормами международного гуманитарного 
права". 

Согласно указу, Путин поручил правительству РФ в месячный срок принять ряд мер, 
смягчающих условия для допуска на российские рынки товаров из Донецкой и Луганской 
народных республик. Речь идет в том числе об участии таких товаров в госзакупках наравне с 
российскими. "Правительству Российской Федерации в месячный срок обеспечить в порядке 
исключения на период до политического урегулирования ситуации в отдельных районах 
Донецкой и Луганской областей Украины на основании Минских соглашений <…> допуск на 
равных условиях с товарами российского происхождения товаров, происходящих из 
указанных районов, в целях осуществления закупок товаров для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд и закупок товаров отдельными видами юридических 
лиц", - говорится в указе. 

Кроме того, правительству также в месячный срок поручается обеспечить признание в 
РФ действительными сертификатов о происхождении товаров, выдаваемых организациями, 
фактически действующими в ДНР и ЛНР. 

В числе мер поддержки президент РФ поручил кабмину обеспечить "неприменение 
количественных ограничений экспорта и импорта в отношении товаров, перемещение 
которых осуществляется через государственную границу РФ на территории указанных 
районов или с таких территорий (за исключением отдельных видов товаров)". Правительство 
также должно определить перечень пунктов пропуска через госграницу РФ, через которые 
осуществляется перемещение таких товаров, а также перечень отдельных видов товаров, на 
которые не распространяется указанная выше норма. 

По итогам кабмин должен обеспечить внесение в законодательство РФ изменений, 
необходимых для реализации указа. 

ТАСС 
 

Сдержать инфляцию: заявления ЦБ и Кремля 
В России рост цен замедлился, но снижение инфляции до 4%, как можно быстрее, 

остается одной из главных задач на сегодняшний день. Счетная палата назвала рост цен 
главной проблемой российской экономики. 

Банк России намерен любой ценой снизить инфляцию до цели в размере 4% в год. 
Нельзя все время накачивать экономику дешевыми кредитами ради ее роста, заявила глава 
регулятора Эльвира Набиуллина в Госдуме. Пресс-секретарь президента РФ назвал 
снижение инфляции одним из главных приоритетов властей. 
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Инфляция в России к 8 ноября замедлилась до 8,07% впервые с сентября, 
Минэкономразвития прогнозирует инфляцию в РФ по итогам 2021 года на уровне 7,4%. По 
последним прогнозам ЦБ, инфляция за 2021 год не превысит 7,4–7,9%. С учетом проводимой 
Банком России денежно-кредитной политики по итогам 2022 года инфляция составит 4–4,5%. 
По оценке регулятора, инфляция растет в основном из-за дорожающих продуктов. 

Поэтому в РФ не скоро возобновится снижение ставок по кредитам – ЦБ не раньше 
середины 2023 года снизит ключевую ставку до 5-6%, отметила Набиуллина. "Центральный 
Банк обязательно должен вмешаться, чтобы предотвратить рост инфляции. Именно поэтому 
мы повысили ставку на последнем заседании до 7,5% и, возможно, будем рассматривать 
необходимость дальнейшего повышения на ближайших заседаниях. Мы просто обязаны 
вернуть инфляцию к цели, чтобы не потерять доверие людей", – подчеркнула она. 

По словам Набиуллиной, это "единственный способ заякорить инфляционные 
ожидания". Пока цены растут – растут и ожидания роста инфляции, граждане спешат 
потратить сбережения, чтобы они не обесценились. Эти ожидания еще больше разгоняют 
цены. "Люди должны приобрести собственный, достаточно продолжительный опыт жизни при 
низких темпах роста цен, не опасаясь, что завтра их благополучие будет разрушено. Высокая 
инфляция, действительно, разрушает благополучие. Когда нам говорят, что можно допустить 
инфляцию, главное – держать ставку низкой, чтобы рос кредит повсюду, мы не можем с этим 
согласиться", – заявила глав ЦБ. 

Скорейшее возвращение инфляции к цели в 4% остается "приоритетом для главы 
государства и для кабмина", – подчеркнул пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

Он напомнил, что рост цен в России, в мире "во многом связаны с последствиями 
экономического кризиса, вызванного пандемией, в том числе и развиваются эти 
инфляционные процессы под давлением мировых тенденций". 

"Вы видите гигантскую инфляцию в зоне доллара, гигантскую инфляцию в зоне евро. Все 
это, конечно, не создает благоприятный фон. Но наш мегарегулятор, разумеется, будет 
предпринимать меры, которые посчитает необходимым для обеспечения 
макростабильности", – подчеркнул представитель главы государства. 

Вести 
 

Сбербанк повысил ставки по большей части ипотечных программ 
Сбербанк повысил ставки по большей части ипотечных программ, следует из 

материалов банка. 
Ставка по программе приобретения строящегося жилья теперь начинается от 8,8%, 

готового жилья – от 8,7% (ранее – от 8,1%). 
Ставка по программе рефинансирования ипотеки и других кредитов теперь составит от 

8,6% (ранее – от 8,2%). Ставка по программе строительства жилого дома начинается от 9,6% 
(ранее – от 9,2%), загородной недвижимости – от 8,8% (ранее – от 8,4%), программе 
кредитования под залог недвижимости – от 9,6% (ранее – от 9,2%). 

Ставка по военной ипотеке повышена до 7,9% с 7,5%. Ставка по программе гараж или 
машино-место начинается от 9,7% (ранее – 9,3%). Ставка по программе покупки комнаты в 
ипотеку теперь составит от 8,7% (ранее – от 7,3%). 

INTERFAX.RU 
 
Дорожные штрафы на основе данных из специального приложения могут внедрить с 
июня 2022 г. 

Президент РФ Владимир Путин поручил до 1 июня 2022 года внедрить возможность 
штрафовать за нарушения правил дорожного движения (ПДД) на основе фото и видео, 
получаемых через специальное мобильное приложение. Такой пункт содержится в перечне 
поручений главы государства, опубликованном в понедельник на сайте Кремля. 

"Завершить работу по внесению в законодательство РФ изменений, касающихся 
установления возможности вынесения постановлений о назначении административных 
наказаний за отдельные нарушения правил дорожного движения без составления протокола 
об административном правонарушении на основании полученных с применением 
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специальных мобильных приложений в некорректируемом виде материалов фото- и 
(или) видеосъемки", - говорится в сообщении. 

Поручение дано правительству РФ. Кабмин также должен проработать передачу 
регионам отдельных полномочий по рассмотрению дел об административных 
правонарушениях в области дорожного движения. Срок исполнения поручения установлен до 
1 июня 2022 года. 

Ранее в Госавтоинспекции сообщали о возможности появления в РФ системы "Народный 
инспектор". Предполагалось, что благодаря ей любой человек, находящийся в России, 
сможет зафиксировать нарушение ПДД с помощью своего смартфона и передать 
соответствующее видео в ГИБДД. 

Для этого необходимо будет зарегистрироваться на портале госуслуг, скачать 
приложение для мобильного телефона, а также указать время и координаты съемки. 
Планируется, что привлекать к ответственности с помощью "Народного инспектора" будут 
только владельцев автомобилей, которые систематически нарушают ПДД. 

ТАСС 
 

На фоне урезания расходов на медицину и «социалку» власти решили потратить 
миллиард рублей на флаги России для школ 

Правительство РФ намерено зарезервировать в федеральном бюджете на 2022–2024 
годы 1 млрд рублей на оснащение всех школ страны флагштоками и российскими флагами. 
Поправку ко второму чтению в Госдуме проекта бюджета уже внесли, рассказала 
замминистра финансов РФ Ирина Окладникова на заседании думского комитета по бюджету 
и налогам, сообщает «Интерфакс». По словам Окладниковой, миллиард рублей «пока 
предлагается оставить на резерве до распределения». 

На вопрос внефракционного депутата Оксаны Дмитриевой, что входит в миллиард по 
этой поправке, Окладникова детализировала: это изготовление, поставка и установка 
флагштоков и флагов в каждой школе. 

Напомним, 25 августа президент РФ Владимир Путин на встрече с представителями 
общественности поддержал идею ввести в российских школах традицию — церемонию 
поднятия российского флага. Тогда глава государства отметил, что во многих странах мира в 
учебных заведениях флаг страны поднимается ежедневно, и заявил о том, что в России 
нужно обеспечить единый общегосударственный стандарт такой церемонии. Кроме того, 
Путин сказал, что, поскольку это вопрос общегосударственного характера, финансирование 
должен выделить федеральный бюджет. 

Вице-премьер Татьяна Голикова 25 августа, комментируя предложение, отметила, что 
законодательство об образовании «поощряет» такую церемонию, и добавила, что в 
правительстве определят объем федерального финансирования на эти цели. 

Позже 30 августа министр просвещения РФ Сергей Кравцов заявил, что практику 
поднятия государственного флага в школах РФ его ведомство намерено начать внедрять уже 
с нового учебного года. 

Отметим, что, к примеру, несмотря на увеличение расходов на здравоохранение, 
уровень их приоритетности в федеральном бюджете снижается. Их доля в общем объеме 
расходов последовательно сокращается: в 2021 году она составит 5,8%, в 2022 году — 5,3%, 
в 2023 и 2024 годах — 4,9%. По отношению к объему ВВП доля расходов федерального 
бюджета на здравоохранение уменьшится с 1% в 2021 г. до 0,9% в 2022 и 2023 годах и до 
0,8% в 2024 году. 

По этому поводу зампред комитета Госдумы по экономической политике Михаил Делягин 
заявил, что заложенное в бюджет сокращение финансирования здравоохранения обеспечит 
фактическое убийство властями еще большего числа россиян. В своей статье, которая 
опубликована сайте Московского городского отделения КПРФ, он пишет: «Реализация 
заложенного в бюджет сокращения финансирования здравоохранения обеспечит 
фактическое убийство государством еще большего числа граждан России». 

Также Делягин напомнил, что второй по масштабам сокращения расходов стала 
физкультура и спорт, третьим источником сокращения расходов оказались межбюджетные 
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трансферты, а четвертой по масштабам урезания статьей расходов стала социальная 
политика с входящим в ее состав пенсионным обеспечением. 

«Планы Минфина по сокращению пенсионных расходов логичны: повышение 
пенсионного возраста сокращает число пенсионеров прекращением выхода на пенсию и 
форсированным умерщвлением „лиц предпенсионного возраста“ заведомо непосильным для 
них трудом, лишением средств к жизни (работодатели стремятся избежать их найма) и 
организацией сильнейших психологических стрессов из-за неопределенности их положения. 
Но изменение структуры пенсионных расходов свидетельствует о необоснованности 
расчетов Минфина: при заложенном в бюджет 2021 года сокращении доли пенсионных 
расходов с 18,9% в 2018 году до 15,0% реальные расходы по этой статье за январь–август 
снизились лишь до 16,5% (845 млрд руб. на выплату пенсионерам 10 тыс. руб. перед 
выборами учтены отдельно). Вероятно, Минфин недооценил живучесть пенсионеров, — но 
это касается и перспективы до 2024 года», — добавил Делягин. 

Он также указал, что пятая по масштабам сокращения расходов — национальная 
экономика: в реальном выражении расходы снизятся в 2022 году на 7,9%, а к 2024 на 12,3%. 

По мнению Делягина, это выражает отказ от прямых обязанностей государства по 
обеспечению развития страны. 

ИА Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

"Именно я принесла заразу домой". Почему я не сочувствую антиваксерам. 
Российские антиваксеры в печали: никак не получается у них народ на Руси угробить. А 

как бы они радовались, если б все вокруг непривитые были! А еще чтоб не лечились, не 
чистили зубы, не мылись, не ели термически обработанную пищу, не рожали бы в роддомах - 
в общем, обошлись бы без этих искусственных нововведений, жили бы сколько матерью 
природой отпущено: 30 лет - и на погост. Но нет. Мировое правительство заставляет землян 
соблюдать гигиену, дезинфицировать мединструменты, следить за качеством продуктов, 
делать прививки и фильтровать воду. Катастрофа! 

А вот автор, которого я не один год редактировала для "Огонька", Юрий Ткачев, 
атипрививочникам не сочувствует вовсе: "Вдумайтесь: без малого 150 лет развития 
иммунологии и вирусологии. Сотни тысяч человекочасов труда высококвалифицированных 
специалистов. Зачастую - с риском для жизни; иногда - ценой этой самой жизни (мало ли 
историй о врачах/лаборатнах, случайно заражавших себя смертельной инфекцией)? 
Гениальные открытия. Технология на грани вообразимого, вроде чуть ли не поатомной сборки 
белковых молекул. Миллионы страниц научных трудов. То есть, человек 5 лет учится в 
университете, потом в аспирантуре, потом годами мучает мышей и портит зрение над 
микроскопом ради того, чтобы подметить некий эффект, который потом станет одним из 
сотен факторов, учтённых при разработке очередной вакцины... И вот это всё лежит на одной 
чаше весов, а на другой - мнение бабы Мани из соседнего подъезда, шарлатана-гомеопата из 
Ютуба или "ах, что-то я такое читал в интернетах". ИСЧХ, что мнение бабы Мани 
перевешивает. Перевешивает, сука, 150 лет труда тысяч учёных!.. Торжество 
антипрививочных идей - это прежде всего торжество воинствующей малограмотности над 
делом науки и просвещения". 

Даже нежно любимый мною священник Павел Островский, устав спорить с невеждами в 
Инстаграме, вывесил картинку: 
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И все же мне какое-то время казалось, что антипрививочники в России побеждают. Пока 

вменяемые люди над ними угорали, власти продолжали их мягко уговаривать, вразумлять, 
соглашаться, что прививка - личный выбор каждого. Васьки это слушали и ели, а смертность 
нарастала... 

Но о какой личной свободе речь, простите, если люди умирают? Не хочет какой-то 
древлянин вакинироваться - ок. Его выбор. Но пусть расплачивается за это изоляцией от 
народа, который хочет выжить. Пусть, как в других странах, его маршрут ограничится 
треугольником "дом-продуктовый-аптека", и вход в приличное общество ему как внутреннему 
террористу будет ограничен. Зачем он к людям лезет? Пусть сидит в своей хрущевке и 
строчит посты про 5G и мутацию генов. 

Мне казалось, что власти наши малодушничают. Не защищают нас. Чтобы остановить 
пандемию, все эти мутации вируса, нужен коллективный иммунитет хотя бы 80%. (Для 
эффективной борьбы с COVID-19 в идеале необходим коллективный иммунитет 90–95%). А 
мы только сейчас, после всех ограничений, еле-еле к 49% подползли. Поэтому Кабмин внёс 
законопроект об использовании QR-кодов в общественных местах и транспорте. Давно пора! 
Закон действует до июня 2022 года, к этому моменту мы должны достичь 85% коллективного 
иммунитета. (До 1.02 QR код будет содержать данные о прививках или о том что человек 
переболел, а с февраля он будет также включать медотвод от прививки. И тогда никакой ПЦР 
уже не будет иметь значения для входа в общественные места и транспорт). 

Но и этого мало! Россия до сих пор - единственная страна, которая не объявляет о 
вакцинации от коронавируса детей, а они болеют - да еще как! - и заражают всех остальных, 
принося заразу из школы. (Кто читал у Эволюции письмо от учительницы, которое разрывает 
душу? 
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Нам нужен коллективный иммунитет! Нам нужно начинать прививать хотя бы 
подростков. Беда ведь. Родина в опасности! 

КОНТ 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,27  ▲ 0, 46 

EUR 82,77  ▲ 0, 56 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


